

Si abril y mayo se portan bien, habrá una gran cosecha en el Mediodía

CONTINUAN mejorando las impresiones que existen en todas las regiones meridionales acerca del estado de sus campos. Es muy importante que en esas latitudes, enero dejó bien regado aquel suelo que pronto ha de empezar a recibir el intenso calor solar. Por lluvia, incluso por nieve, no ha de quedar, y tanto de Extremadura como de Andalucía y mitad meridional de Castilla la Nueva estiman que el año agrícola será espléndido, con tal de que marzo y abril envíen las lluvias necesarias para que las plantas puedan evolucionar normalmente en sus últimos ciclos. El propio Jaén participa de esa opinión. "No puede pedirse mejoría -dicen los labradores jaenenses.- El agua llegó abundante y con oportunidad, y hasta la nieve ha cubierto varias veces estos campos. Es hermoso el aspecto que ofrece la campiña, si bien las sembranzas tardías no han llegado todavía a alcanzar la altura de las tempranas. Se prevé, pues, una excelente cosecha, si consideramos el estado actual de aquéllas".

Pocas palabras para describir la situación en Extremadura: "Son tan favorables las condiciones en que se halla el campo extremeño, que de no sobrevenir adversarse una excelente cosecha".

También los andaluces tienen la satisfacción de contemplar sus prometedoros campos, que presentan una excepcional homogeneidad.

La impresión relativa a la mitad meridional del país la completamos con los informes procedentes de Madrid, Toledo y Ciudad Real, unánimes en señalar el favorable estado de todos los sembrados. Pero dentro de Castilla la Nueva merece especial mención el Norte de Ciudad Real, por las razones ya expuestas en anteriores crónicas, o sea por lo adversa que fué allí la pasada cosecha, y por las poco prometedoras perspectivas que se presentaban en las mismas comarcas al finalizar el otoño. Ahora, ya hablando alto y fuerte los manchegos nórdicos. "El campo está estupefacto y se le ve progresar día en día, afirmándose los pronósticos de buena cosecha. Mañanas de niebla, tardes soleadas, y de vez en cuando, chubascos, que a veces son precipitaciones copiosas. Hemos viajado estos días por las comarcas de Argamasilla de Alba y de Tomelloso -esta última poco cerealista-, y por las toledanas de Miguel Esteban, Consuegra, Madridejos, Camuñas, para rematar en la tierra de la sin par Dulcinea, El Toboso, habiendo apreciado en todas partes sembranzas muy tupidas, bien desarrolladas y lozanas. "En el sur de la Mancha, según informa nuestro servicio especial en la zona de Alamillo, es todavía más ilsonjera la situación, que arriba", o sea en la parte septentrional de la provincia.

Rebasada la Carpetovetónica, entramos por Avila en Castilla la Vieja. Muy bueno está allí el campo, "Da gloria el verlo". Claro que existe el riesgo de que si el tiempo continúa metido en nieve y en lluvia resulten perjudicadas las plantas de los sitios bajos", pero hasta la fecha nada ha sucedido a este respecto. En Segovia ocurre lo mismo y hay en esta provincia algunas zonas en las que los cereales han alcanzado un desarrollo quizá excesivo, por lo que, desde el punto de vista agrícola, no es deseable que suba mucho la temperatura, aunque sí lo es que las precipitaciones se replieguen por ahora.

Caminando hacia Valladolid, podemos hacer alto en Medina del Campo, para detenernos a contemplar el panorama campestre, que es tranquilizador en el más alto grado, como lo es también en las demás provincias de la cuenca del Duero, siquiera encontramos, en la de Palencia, visible retraso en sus sembrados, comparados con los del resto de la región, debido a que aquel suelo no recibió hasta finales de enero el riesgo atmosférico con la prodigalidad que el resto del país, pero afortunadamente esa

En lo que a la mitad Norte del país se refiere, aunque es excelente el estado de los campos, todavía no pueden aventurarse vaticinios, por ser más tardío

Cultivos y Cosechas

El campo va bien

MADRID, 13.-La impresión general sobre la situación de campos y cosechas en España, correspondiente a enero último, es, según el resumen informativo facilitado por la Sección de Estadística del Ministerio de Agricultura, que las lluvias, las nevadas y la baja temperatura registradas durante el mes han favorecido en extremo el desarrollo de los sembrados de cereales y leguminosas y se han recuperado los sembrados que se encontraban retrasados, completándose la necesidad de las tierras fuertes.

Estas circunstancias meteorológicas permiten el buen enraizamiento y evitan un excesivo adelanto vegetativo. Son excepción en este panorama favorable parte de las provincias de Alicante y Murcia, en donde las precipitaciones en enero han sido escasas o tardías, por lo que es a la situación de los cereales, las labores de barbechera se ejecutan en buenas condiciones de humedad, aunque por los temporales están paralizadas en gran parte.

En el viñedo se realizan podas y operaciones propias de la época. Finalizada la recolección de aceituna de almazara, que ya terminó en muchas provincias por lo reducido de la cosecha. Se aprecian ya en el arbolado los benéficos efectos de las lluvias. Aumentó nuevamente el ritmo de recolección en los naranjales, debido a una mayor demanda para la exportación. En algunas comarcas del litoral mediterráneo es deficiente la floración de almendros y algarrobos. Prosigue la plantación de la patata temprana; en algunas zonas se realiza con retraso por escasez de semilla y en otras por excesiva humedad. En las provincias más tardías continúa el arranque y transporte de la remolacha azucarera, operación que ya finaliza. Están en plena invernada los pastos. -Cifra.



deficiencia está subsanada y cabe esperar que la fértil y bien labrada tierra palentina incorporará sus sembrados, sin detrimento, al conjunto esperanzador de los demás, en un plazo breve. Algunas zonas meridionales de León pasaban por igual dificultad, y también parece salvada la situación.

También Alava, con pocos hielos y abundantes lluvias y nevadas, presenta a nuestra consideración excelentes campos, destacando entre todos los sembrados el trigo, y siguiéndole la cebada. "Pero todavía pide aquel suelo más agua! Por lo visto, la humedad no llegó aún a la profundidad deseada, como lo reve-

la el hecho de que haya comarcas en donde los pozos han cogido muy poca agua, y fuentes que continúan sin caudal.

En cuanto al Norte proplamente dicho, se hallan poco menos QUE PARALIZADOS LOS TRABAJOS EN EL CAMPO, y desde luego la siembra de la patata temprana, pues no se puede entrar en las tierras por estar encharcadas.

En fin, como en las demás regiones, Navarra, Aragón y Cataluña participan de la optimista situación general de todo el país, tanto por lo que se refiere a la riqueza agrícola, como a la forestal.

¿Será el 1951 el año cumbre de nuestra postguerra?

Un grave problema de urgente solución

Ante el problema que se ha planteado tanto a los ganaderos como a los compradores de ganados por la no expedición o reducción de guías de circulación, ayer tarde empezaron las reuniones de representantes de ganaderos y comerciantes de ganados, encuadrados en las Hermandades Sindicales de Labradores y Ganaderos y en el Sindicato de Ganadería. Estas reuniones tuvieron lugar en la Delegación provincial de Sindicatos y hoy habrá nuevas entrevistas entre representantes sindicales, municipales y de la Diputación, con el fin de gestionar del gobernador civil la solución que tan importante asunto requiere.

También se celebrarán reuniones con los delegados de los municipios y sindicatos locales de aquellos pueblos de la provincia afectados por ferias y mercados ganaderos, con el fin de procurar una plena solución a tan grave asunto, ya que entienden las representaciones sindicales que de continuar el problema planteado durante estos dos últimos días en Zamora, nuestras ferias y mercados provinciales corren grave peligro de derrumbarse.

Más animación que en el 12

Sin llegar a lo que cabría esperar para una feria mensual, a lo que, además, se une por coincidencia un mercado, la de ayer estuvo mucho más animada que la del día inicial. Hubo un mayor número de compradores en la explanada de la Plaza de Toros y, por consiguiente, de transacciones.

Donde más ventas menudaron fué en el ganado vacuno para carne, ofreciéndose de 12 a 14 pesetas por kilo al vivo. Por las parejas de labor se pagaron hasta 7.000 pesetas y menos dinero. En ganado caballar hubo buenos ejemplares, algunos de los cuales, entre los tres y los cuatro años, llegó a valer dos mil duros y de ahí para abajo se hicieron también operaciones. En mular hubo ventas en ejemplares con dos y tres años

Ferias y Mercados

Escasa actividad comercial

MADRID, 13.-La impresión general sobre el estado de la ganadería y movimiento comercial pecuario, según el resumen informativo del Servicio de Estadística de Agricultura, es de que en el mes de enero ha habido escasa actividad comercial pecuaria porque de las pocas ferias y mercados que en el mismo se celebran, varios de ellos han tenido que suspenderse por el mal tiempo. La mayoría de las transacciones efectuadas registran un ligero movimiento alcista en los precios, si bien esas operaciones en muchos casos se han realizado directamente entre particulares. No puede, por tanto, deducirse de lo anterior que haya empezado una subida de precios. En el censo pecuario hay aumento de número de reses lanares y cabritas, por nacimientos, baja del vacuno y porcino, por sacrificios y prácticamente ninguna variación en el vacuno. El estado del ganado vacuno y lanar es mediano y aceptable el del equino. Las bajas temperaturas y la nieve impiden al ganado pastar. Todo esto sumado a la falta de piensos y henos, determina una crítica situación en el ganado, registrándose casos de muerte en las crías del ganado lanar en proporción relativamente importante. Las perspectivas de pastos para la primavera, son buenas. -Cifra.

Del porcino de montanera sólo queda por liquidar el ganado de las zonas de alcornoques

El alto precio de los productos del cerdo impone una limitación del consumo

El ganado porcino cebado, como tenemos dicho, en esta misma ocasión de la pasada quincena, ha llegado a cotizarse a un precio casi prohibitivo. Pero los productos del cerdo lo son en absoluto. Por escasez de disponibilidades, o por lo que sea, las cotizaciones en tabajería ponen rictus de dolor en

los rostros de las sufridas amas de casa.

He aquí un diálogo castellano, al oído en una ciudad castellana.

-Dile a tu madre que la tengo reservado un kilo de bi-gado de cerdo...

Pasado un momento y notificada la confidencia...

-Dice mi madre que a cómo se lo va a cobrar usted...

-Pues a 28 pesetas el kilo, como a todo el mundo...

Trascurrido otro momento durante el cual hemos adivinado un pequeño "drama".

-Dice mi madre que a ese precio no lo quiere, que es un disparate.

-Pues hija, se lo había ofrecido creyendo hacerle un favor, pero que no se apure, porque otras están deseando tomarlo.

Y como un eco, desde la comarca manchega de Alcázar de San Juan, nos dicen: Se encuentran algunos cebones porcinos, pero ha de ser a un precio oscilante entre 27 y 28 pesetas el kilo, en vivo, y claro está, el consumo de esa clase de carne está muy limitado. Algunas partidas de lechones de sólo unos días se venden a 50 y 60 duros unidad.

Es claro que no en todas partes se llega a esos extremos. Tenemos por ejemplo Extremadura, en donde, alcanzándose ahora la cotización máxima de la campaña, aquélla viene oscilando entre 48 y 50 duros arroba, según peso. Por cierto que, salvo en la zona que limita con la vecina nación portuguesa, en donde la montanera es de mayor duración por ser la mayor parte de alcornoques y por cuya causa aún quedan allí algunas partidas de cebones, en las demás, constituidas por encinares, la ceba a base de bellota terminó en la segunda quincena de enero, habiéndose liquidado casi todas las cabezas que había en las mismas. Asimismo ha terminado la campaña de montanera en Andalucía. Los cebones que se venden en esta última región proceden ya, en su totalidad, de la ceba a base de harinas y gramíneas, pagándose a 45-48 duros arroba.

En la provincia de Jaén se sostiene la anterior cotización de 20 a 22 pesetas el kilo. En la provincia de Alava hay todavía disponibilidades oscilando los precios entre 23,50 y 25 pesetas kilo, y en Vitoria se pagó también a 25 en el último mercado. La provincia de Santander mantiene al día la cotización sobre la base de 300 pesetas arroba de cebón, mientras que hay una activísima demanda de ejemplares de mes y medio, que se pagan de 450 a 500 pesetas unidad, que han de ser las víctimas de la campaña chacinera del año próximo. Hay prisa, por lo que se ve, para reponer "bajas" naturales en las pocilgas.

Entrando en Castilla la Vieja, llegamos al mercado mensual de Medina del Campo, en donde apreciamos cierta estabilidad de precios en el porcino cebado, que oscilan entre 20 y 24,50 pesetas el kilo, frente a 26 a que subió hace unas semanas. [Avila mantiene también, invariables, las cotizaciones registradas en las anteriores semanas.

Ferias y mercados en general

Sigue el tiempo desapacible en extremo y, consiguientemente, la tónica en las ferias y mercados es, frecuentemente de desanimación en lo que se refiere a concurrencia, pero se sigue haciendo valer al ganado y no aparece por parte alguna el más leve indicio de flojedad.

Mercado quesero

Se ha estacionado la elaboración de queso en la Mancha, lo que a su vez determina la estabilidad de los precios, contrariamente a lo que resultaba lógico esperar. El rendimiento lácteo del ganado ovino se ha reducido a causa del frío, que dificulta el pastoreo, y de no desarrollarse los pastos con la rapidez necesaria, por talar las condiciones climáticas necesarias para ello. No obstante, la totalidad de la ganadería se halla ya en producción.

La cotización de dicho artículo, que se esperaba siguiese bajando, sin interrupción ya, hasta llegar a un nivel normal, continúa siendo de 20 a 21 pesetas el kilo, si bien algunas partidas de inferior calidad se ceden a 19, todo en origen.

La impresión dominante en las tierras manchegas es que una quincena de relativo buen tiempo influiría de forma considerable en la abundancia de pastos, puesto que hay una buena base para ello, lo que repercutiría inmediatamente en el mercado quesero. Mas es torzoso esperar a que el loco tebrillo nos revele sus intenciones.

Por lo que se refiere a Extremadura, hasta mediados de marzo o más bien primeros de abril, no empezará allí la producción de queso de oveja. Actualmente el que circula es el de cabra, que se cotiza a 25 pesetas el kilo.

¡AGRICULTORES!

Sin desembolso alguno, podéis adquirir con facilidades de pago, motores de gasolina Diesel y eléctricos, de todas marcas y potencias

No comprar sin antes consultar con:

Explotaciones Industriales y Agrícolas, S. A.

Delegación en Zamora

ELECTRICIDAD INDUSTRIAL ROMAN

(6)

PLAZA MAYOR, 11

Actualidad de España en Estados Unidos

(Viene de la página primera)

sumarse a la defensa occidental y hacer frente a la agresión. Las naciones a las que se pretende someter al ostracismo, por los que llamaríamos caciquillos monterillas europeos del Pacto Atlántico, contrariamente al deseo americano,

son mediterráneas principalmente a la potencia de España y a la intriga operante contra ella en relación al Pacto Atlántico, fomentada más por Attlee que por los -España, Grecia y Turquía- aquéllas precisamente que más se han distinguido contra el comunismo. Brown dedica un extenso análisis

propios franceses y añadiendo el articulista que existen dos posibilidades de incluir a España en el Pacto con Portugal que Norteamérica concluya un pacto directamente con ella en forma análoga a los que aquella concluyó en 1947 con Grecia y Turquía.

Finalmente, esta prensa se hace largo eco de las conmemoraciones españolas del vuelo del "Plus Ultra", enlazando con ellas informaciones sobre las grandes ampliaciones de aeródromos que vienen realizándose en España capacitándolos para absorber, no solo vastísima cantidad de tráfico aéreo si no también para que puedan aterrizar los más poderosos aviones de toda índole.



COLABORACION LOGOS

Prohibida la reproducción

Zamora 14 Febrero 1951

Número 89

Se reciben ESQUELAS hasta las CINCO de la mañana.

LEONARDO GARCIA